

In der Türkei endete die erste Schachmeisterschaft der turksprachigen Länder und fand ein Treffen der Föderationsleiter statt

Am **13. Dezember** ging in der Türkei die erste Schachmeisterschaft der turksprachigen Länder zu Ende, die unter der Schirmherrschaft der **Union der turksprachigen Staaten** organisiert wurde. Die Wettkämpfe fanden im **Wissenschaftszentrum „Müzeyyen Erkul“** in der Stadt **Gaziantep** statt und vereinten führende Schachspieler der Region.

Die Meisterschaft wurde in der Alterskategorie **bis 16 Jahre** ausgetragen und stellte einen wichtigen Schritt in der Entwicklung des Kinder- und Jugendschachs dar.

An dem Turnier nahmen Nationalmannschaften aus **Aserbaidschan, Kasachstan, Kirgisistan, Usbekistan und Turkmenistan** teil sowie drei Teams aus der Türkei - **Türkei 1, Türkei 2 und Türkei-Gaziantep**. Das Turnier wurde zu einer bedeutenden Plattform zur Stärkung der sportlichen und kulturellen Beziehungen zwischen den turksprachigen Ländern.



Nach den Ergebnissen belegte die Mannschaft **Aserbaidschans** den ersten Platz, den zweiten Platz (nach zusätzlichen Kriterien) **Usbekistan**, und den dritten Platz **Türkei 1**.

In der Türkei endete die erste Schachmeisterschaft der turksprachigen Länder und fand ein Treffen der Föderationsleiter statt

Das Team **Turkmenistans** erreichte den fünften Platz. Einen wichtigen Beitrag zum Ergebnis leisteten die turkmenischen Schachspieler **Gurbanmyrat Rustemov** und **Myahri Agamyradowa**. Rustemov konnte seinen internationalen Schachrating um **73,6 Punkte** verbessern.

Im Rahmen der Meisterschaft fand auch ein Treffen der Leiter der Schachföderationen der turksprachigen Länder statt, das Fragen der institutionellen Entwicklung und die Perspektiven der Gründung einer **Turkischen Schachassoziation** behandelte. Diskutiert wurden die Erweiterung der Zusammenarbeit, die Organisation gemeinsamer Turniere und die Umsetzung von Programmen zur Förderung des Schachs in der Region.

An der Arbeit der Generalversammlung nahmen Ehrengäste teil:

- **Dr. Mirvohid Azimov**, stellvertretender Generalsekretär der Organisation der Turkstaaten;
- **Herr Mustafa Barış Öztürk**, Leiter der Abteilung für Beziehungen zu internationalen Organisationen des Ministeriums für Jugend und Sport der Republik Türkei.

Die erste Schachmeisterschaft der turksprachigen Länder war ein bedeutender Schritt zur Konsolidierung der Schachgemeinschaft und leistete einen Beitrag zur weiteren Entwicklung der zwischenstaatlichen Zusammenarbeit im Rahmen der **Turkischen Welt**.

**„THE ASHGABAT TIMES“**